

Ficha bibliográfica: URRUELA A, Inmaculada; BOLAÑOS C, Iñaki, "Mediación en una Comunidad Intercultural", Anuario de Psicología Jurídica, vol. 22, 2012, pp. 119-126-
<http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=315024813011>

Disciplina de conocimiento: Antropología

Palabras clave: mediación intercultural, mediación comunitaria, diversidad, convivencia, ciudadanía.

Objetivo del texto: reflexionar sobre las formas que ha adquirido en España la aplicación de la mediación en contextos comunitarios, dando cuenta de la especificidad que adquiere cuando el espacio de relación social es un lugar donde la diversidad cultural es una realidad.

Resumen

En el presente artículo de revista se pretende reflexionar sobre las formas que ha adquirido en España la aplicación de la mediación en contextos comunitarios, dando cuenta de la especificidad que adquiere cuando el espacio de relación social es un lugar donde la diversidad cultural es una realidad.

Así, se analizan las definiciones, conceptos clave, objetivos y fundamentos metodológicos y teóricos de dicha práctica. Para esto, se dedica la primera parte del texto a exponer desde la mediación comunitaria y la mediación intercultural cómo serán analizadas las experiencias de trabajo en España. A saber, el Servicio de Mediación Social Intercultural SEMSI (1997- 2010) y En Catalunya, la publicación del Libro Blanco de la mediación (Casanovas, Magre y Lauroba, 2010).

En la segunda y tercera parte del texto, se expone la delimitación conceptual de lo que se entenderá por mediación comunitaria y mediación intercultural, sus ámbitos de actuación, funciones de la persona mediadora y las respectivas tipologías o acciones de posible ejecución.

Posteriormente, se expone de manera detallada los orígenes, definiciones conceptuales, objetivos, planteamientos teóricos y otras características de los dos procesos a analizar y que han mencionados líneas atrás, así mismo se presenta un cuadro comparativo con dicha información.

A partir del ejercicio de análisis y comparación, el autor plantea que la mediación intercultural puede vincularse en su origen a la necesidad de crear un puente en el espacio que existe entre los departamentos o servicios de salud, educación y servicios sociales y las comunidades inmigrantes, como respuesta de la intervención social a los cambios poblacionales con motivo de los movimientos migratorios.

Finalmente, se considera que la mediación social intercultural y mediación comunitaria intercultural son denominaciones que vinculan el nivel sociocomunitario con la gestión de conflictos en situaciones de interculturalidad relacional. Por lo tanto, ambas denominaciones responden a dependencias

Elaborado por: Lina Guerrero, estudiante en Antropología, Universidad Nacional de Colombia.

estructurales o institucionales. Así, se puede encontrar una mediación denominada comunitaria en origen, que se diversifica en intercultural cuando el objeto de intervención está señalado por una significativa distancia cultural.